

26 05 2011 LOS TIEMPOS

Analizan permitir exportar azúcar

El Gobierno estudia la posibilidad de retirar las restricciones a la exportación de azúcar porque, de acuerdo con cálculos preliminares de la zafra, este año habrá un excedente de 2 millones de quintales del producto además de un stock de 293.724 bolsas de 50 kilos que serán administradas por el Estado, informó ayer el viceministro de Desarrollo Rural y Tierras, Víctor Hugo Vásquez.

“Hasta el momento hemos calculado que habrá 2 millones de quintales de excedente. Sin embargo, como Gobierno tenemos la prioridad de garantizar el mercado interno, mejorar nuestro stock y el excedente es posible exportar en beneficio del sector de los productores”, explicó.

Tras el inicio de la zafra el 10 de abril pasado, los ingenios azucareros garantizaron que cubrirán la demanda interna de 7,5 millones de quintales y anunciaron la producción total de 10 millones de quintales de azúcar.

El año pasado, hubo una crisis de abastecimiento del endulzante en el mercado interno y el Gobierno determinó prohibir las exportaciones.

Precio

Sobre la comercialización de azúcar a seis bolivianos por kilo, Vásquez dijo que en los próximos días se llegará a cubrir la demanda nacional con azúcar boliviana a precio bajo e indicó que el producto es distribuido inicialmente en el departamento de Santa Cruz.

Indicó que el Gobierno hará controles permanentes para garantizar que los comerciantes no especulen con el precio y analizará las posibles sanciones a los vendedores que incumplan.

En tanto, la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, pidió a los consumidores “control social” para garantizar la venta de azúcar a seis bolivianos el kilo.

“Necesitamos ejercitar el control social, la población, por ninguna razón, tiene que pagar más de seis bolivianos por kilo de azúcar”, indicó.

La Prensa / La Paz

Gremialistas aún venden la libra de azúcar a Bs 3,50

A pesar de que el Gobierno estableció que el nuevo precio del kilogramo de azúcar sea de seis bolivianos, los comerciantes de La Paz mantienen el expendio del producto por libra entre 3,50 y 4 bolivianos. La medida se mantendrá hasta que los ingenios abastezcan por completo el mercado.

En un recorrido que realizó La Prensa por varios centros de abasto de La Paz y El Alto, se constató que todavía no llegó el azúcar que la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, comprometió en los días precedentes.

El Ejecutivo, al enterarse de que los comerciantes aún no expenden el edulcorante al nuevo precio, anunció sanciones por incumplimiento.

Abarroteros de la avenida Franco Valle, Villa 12 de Octubre de El Alto, indicaron que continuarán la venta del azúcar a cuatro bolivianos por libra, monto que alcanzó hace unas tres semanas, cuando se cotizaba en 4,50.

Los vendedores dijeron que la rebaja se debe a que el precio del quintal de azúcar importada bajó de 390 a 350 bolivianos.

Entretanto, los comerciantes de la calle Antonio Gallardo señalaron que aún se observa escasez del artículo, por lo que se ven obligados a mantener el precio de la libra en 3,50.

El representante de los abarroteros de esa zona, Froilán Gutiérrez, afirmó que el endulzante que comprometió la ministra Morales todavía no llegó a sus tiendas, por lo que continuarán con la venta a ese precio.

Gutiérrez destacó que el costo del quintal de azúcar se redujo de 380 a 325 bolivianos, suma que es aún elevada, por lo que los minoristas tienen problemas para adquirir grandes volúmenes de los intermediarios.

Denunció que su sector no adquiere el producto de manera directa de los ingenios y que sólo pueden hacerlo a través de los intermediarios que lo gravan con su propia utilidad.

Molesto, el dirigente demandó a los ingenios azucareros establecer agencias en todas las capitales departamentales y ciudades intermedias para que la venta del endulzante sea normal y no se produzca escasez ni especulación.

Recordó que hace años los ingenios como Guabirá, Unagro, Bermejo, La Bélgica y San Aurelio ofrecían este servicio, pero que con el excesivo contrabando éstas cerraron sus puertas.

Producción de trigo llega al 43%

El viceministro de Desarrollo Rural y Tierras, Víctor Hugo Vásquez, informó ayer que la producción nacional de trigo alcanzó al 43 por ciento de la demanda interna.

La autoridad recordó que Bolivia siempre tuvo déficit en la producción de este alimento y mencionó que el año pasado ésta alcanzó al 20 por ciento del requerimiento nacional y que la meta del Gobierno es llegar al 95 por ciento en 2014.

“En 2006 hemos importado el 80 por ciento de nuestro consumo interno. El año pasado importamos el 60 por ciento porque nuestra producción de trigo aumentó del 20 al 43 por ciento y para 2014 esperamos producir un 95 por ciento de trigo”.

Entretanto, la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) aseveró que es más rentable producir soya que trigo por su cotización actual.

CEDLA asegura que en 2010 el desempleo alcanzó el 8,8%

En 2010, la tasa de desempleo en Bolivia alcanzó el 8,8 por ciento (9,9 por ciento entre las mujeres y 7,9 por ciento entre hombres), según la investigación del Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (CEDLA).

Esta cifra es menor comparada con los dos años anteriores, sin embargo, muestra el informe, “no hubo motivo para el festejo”.

El ministro de Economía, Luis Arce, informó que la tasa de desempleo en el país bajó de siete por ciento a 5,7 por ciento ese año.

La autoridad dijo que esa reducción del desempleo obedeció no sólo a la inversión y a los créditos, sino que fue persistente la lucha que ejecutó el Gobierno contra este problema social.

Empero, el CEDLA asegura que la explicación a este comportamiento no provino de un aumento en la tasa de ocupación, sino más bien del desplazamiento de una fracción de la fuerza laboral hacia la inactividad forzosa o el desempleo oculto.

“Es un factor de desaliento causado por la imposibilidad de encontrar trabajo”. Según la institución, este factor muestra que el desempleo es de carácter estructural y afecta, de forma permanente, a una elevada fracción de la fuerza de trabajo y con mayor intensidad en los jóvenes más escolarizados y en las mujeres de todas las edades.

Durante la primera década de este siglo, 2001-2010, la escasa dinámica en la demanda de trabajo se expresó en elevadas tasas de desempleo abierto y progresivamente en desempleo oculto o inactividad involuntaria, según el documento.

En las ciudades de La Paz, El Alto, Cochabamba y Santa Cruz, el desempleo a comienzos de 2001 llegó al 9,5 por ciento, el nivel más alto conocido hasta entonces, 10,6 por ciento entre las mujeres y 8,3 por ciento entre los hombres. Desde ese año —con algunas variaciones anuales que superaron esta cifra—, la falta de empleo pasó a ser una de las manifestaciones más visibles del deterioro de la situación laboral en el país y en el detonante para la emigración.

OIT afirma que tasa bajó

Según la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en 2010, la desocupación urbana cayó en el país del 8,6 por ciento registrado en 2009 al 6,5 por ciento. En 2004, la tasa se situó en 6,2 por ciento, después de haber llegado a un 9,2 en 2003, la cifra más alta de la primera década del siglo XXI. En 2005, el desempleo fue de 8,2%; en 2006, del ocho por ciento; en 2007, del 7,5 y en 2008, del 6,7. La OIT destaca la disminución de la desocupación de las mujeres, que en 2010 llegó a 7,6 por ciento.